
ATA DE REUNIÃO

Evento Reunião do Comitê de Ética

Data 31/7/2024

Horário 11h

Local Híbrida - presencial na Sala de Reuniões da Presidência e telepresencial pelo Google Meet

Presentes - Marcelo Garcia Nunes (Desembargador Coordenador do Comitê de Ética)

- Gerson Lacerda Pistori (Desembargador)

- Thelma Helena Monteiro de Toledo Vieira (Desembargadora)

- Evandro Rodrigues Bromati (Servidor do 2º Grau)

- Jose Antonio de Oliveira (Servidor do 1º Grau)

- Daniel Filgueira Granato (Representante da Assessoria de Gestão Estratégica)

- Paula Toniatti (Representante da Secretaria de Gestão de Pessoas)

- Denise Pereira Toniolo (Representante da Escola Judicial)

- Patricia Luchi Pesce (Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês)

Ausências

justificadas

- Manoel Luiz Costa Penido (Juiz de Primeiro Grau)

- Iara Cristina Gomes (Representante da Assessoria de Gestão Estratégica)

- Sergio de Oliveira Cordeiro (Representante da Secretaria de Saúde)

Pauta /

Assuntos

1- Mensagens de ética

2- Cartilha

3- Capacitação em Integridade

4- Projeto Reconectar

5- Seminário de Ética, em parceria com a Escola Judicial

O Excelentíssimo Desembargador, Marcelo Garcia Nunes, Coordenador do Comitê de Ética, iniciou

a reunião cumprimentando e agradecendo a todos pela participação, passando à análise dos

seguintes temas:

1- Mensagens de ética:

Dr. Marcelo compartilhou as mensagens de Mario Sergio Cortella, para análise dos integrantes:

“É preciso cuidar da ética para não anestesiarmos a nossa consciência e começarmos a achar que

tudo é normal.”



“Ética é o conjunto de valores e princípios que nós usamos para decidir as três grandes questões da

vida: ‘Quero? Devo? Posso?’ Tem coisa que eu quero, mas não devo; tem coisa que eu devo, mas

não posso, e tem coisa que eu posso, mas não quero.”

Leu algumas outras falas, como de Leão J. F., entre outros autores, sugerindo envio ao público

interno, por e-mail institucional, de forma a propagar ética, conexão, direitos, trabalho em equipe e

transparência.

Dra. Thelma sugeriu pesquisar mais detalhes de quem são os outros autores, com a concordância de

todos.

O Comitê, então, votou que a segunda mensagem de Mario Sergio Cortella será a primeira a ser

divulgada, sendo a primeira divulgada na sequência.

Dr. Marcelo encaminhará à DACC (Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês), que repassará

ao Comitê, para votação das próximas.

2- Cartilha de Ética

Divulgada pela Assessoria de Gestão Estratégica ao público interno, após passar pelas reuniões

anteriores, o Comitê ratificou o conteúdo e a divulgação da cartilha.

3- Capacitação em Integridade:

Dr. Marcelo propôs convidar a responsável pela área de Integridade na Prefeitura de Niterói,

Cristiane Mara, para falar sobre ética e integridade com este grupo, telepresencialmente, por cerca

de 30 minutos, para aprofundar o conhecimento e compartilhar o que tem sido feito naquele órgão,

em troca de experiências e iniciativas públicas.

A proposta foi acolhida por todos, sendo acordado que a reunião será em 17 de outubro, às 14h,

antecipando a reunião que seria em 7 de novembro.

4- Projeto Reconectar:

Retomou-se a ideia de visitar sedes de circunscrições, para promover eventos sobre ética.

O primeiro local, com apoio da Escola Judicial, será no Fórum Trabalhista de São José do Rio



Preto, provavelmente em 18 de outubro.

Dr. Marcelo e Dr. Gerson pontuaram que, no pós-pandemia, as relações estão mais distantes, sendo

importante trazer diálogos, novas condutas, reconectar, mudar formas de agir, pensar e dialogar

com o que é diferente, lidar com as questões geracionais, com o pertencimento, com o reconectar.

O Comitê debateu e escolheu o nome para este projeto: “Reconectar”, o que será formalizado por

PROAD, para pedir autorização e apoio da Presidência e da Escola Judicial, com certificação das

horas de participação.

Dr. Marcelo irá preparar um texto explicativo, o qual será juntado, assim como esta ata de reunião,

no PROAD a seu autuado pela DACC (Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês).

5- Seminário de Ética, em parceria com a Escola Judicial:

Havia a previsão de um seminário sobre ética para 9 de dezembro, mas o Comitê resolveu por

solicitar que a data seja alterada para o início de 2024, o que deverá ser formalizado nas sugestões

para o calendário da Escola para o ano que vem.

A equipe pensará em nomes de palestrantes, a receber em hora/aula, trazendo as sugestões para a

próxima reunião.

Ao final, o Excelentíssimo Desembargador Coordenador, Marcelo Garcia Nunes, agradeceu a

presença de todos e encerrou a reunião às 11h35.

Ata preparada por Patricia Luchi Pesce
DACC - Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês

Em 31/7/2024

Ata aprovada por Marcelo Garcia Nunes
Desembargador Coordenador do Comitê de Ética

Em 31/7/2024
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